

« Une Surprise » : Messe d'action de grâce pour le nouveau Supérieur Général de la Compagnie de Marie

ROME - Le 15 octobre 2023, une célébration d'action de grâce a eu lieu pour le Supérieur Général nouvellement élu de la Compagnie de Marie, le P. Yoseph Putra Dwi Darma WATUN, SMM. Elle a eu lieu à la Grotte de la Maison Généralice des Missionnaires Montfortains en collaboration avec la communauté philippine et le groupe indonésien de Rome.

La communauté philippine est un groupe de ressortissants des Philippines qui vivent et travaillent à Rome. Ils utilisent la grotte et le jardin pour diverses activités hebdomadaires telles que la prière, le rassemblement et l'Eucharistie dominicale. Ce groupe a débuté il y a près de 8 ans, en 2015, sous le guide et la direction du Père Reynaldo BULLAS Jr., SMM, qui est aux Philippines pour une nouvelle mission. Actuellement, le P. Jailos MPINA, SMM (Malawi) aidé par le P. Benjie NOTARTE, SMM (Philippines) en est le responsable. De même, la communauté indonésienne est un groupe de membres du clergé et de religieux membres d'un groupe spécial appelé IRRIKA (Ikatan Rohaniwan-Rohaniwati Indonesia di Kota Abadi). Ces deux groupes ont réalisé secrètement et de manière créative une « surprise » spéciale pour le Supérieur général élu, le P. Dwi WATUN, SMM. La surprise a été la tenue d'une célébration commune d'action de grâce pour son élection comme nouveau Supérieur de la congrégation (2023-2029). Il a été élu 23e Supérieur général de la Compagnie de Marie, premier Supérieur d'Asie-Océanie.

Avant le début de la messe d'action de grâce, une simple cérémonie de bienvenue a eu lieu pour le Supérieur Général et l'Ambassadeur près le Saint-Siège, M. Michael Trias Kuncahyono, autour du lieu où la messe a été célébrée. D'ailleurs, le P. Beni, MI, en tant qu'ancien président d'IRRIKA qui a également coordonné cet événement, a accueilli le Père Dwi et l'Ambassadeur

indonésien avec une ou deux salutations spéciales. Tous deux ont été accueillis par des danses interprétées par les sœurs indonésiennes et un groupe de laïcs philippins. C'était très simple mais vivant.

Après la cérémonie de bienvenue, la Sainte Messe a commencé et elle a été présidée par le nouveau Supérieur Général, le P. Dwi WATUN, SMM. Elle a également été concélébrée par d'autres prêtres montfortains ainsi qu'un prêtre indonésien qui est le nouveau président d'IRRIKA, RD. Séno. Alors qu'ils marchaient vers l'autel, la chorale composée de membres du clergé et de moines indonésiens a chanté une chanson d'ouverture mélodieuse. Le P. Anar, SMM, qui était chef de chœur, avec le P. Hiro, SMM et des musiciens des Philippines ont égayé la journée de célébration avec des chansons très belles et harmonieuses.

Dans son discours d'introduction et son homélie, le nouveau Supérieur général a déclaré que c'était pour lui une journée « pleine de surprises » car il n'avait jamais imaginé qu'il y aurait une messe solennelle d'action de grâce pour lui. Avec une immense joie, il a exprimé sa gratitude pour ce qui lui est arrivé lorsqu'il a été élu et confié par ses confrères comme nouveau responsable de la congrégation en mai 2023. Il a, en outre, souligné que tous ceux qui ont assisté à la célébration n'étaient pas principalement dus à son élection comme le nouveau Supérieur Général de la Compagnie de Marie, mais leur présence significative à cette époque à Monte Mario était plutôt interprétée comme un appel de Dieu. Tout le monde est appelé par Lui à se rassembler. Celui qui les a appelés à venir à ce lieu, « Monte Mario », dans lequel « Monte » en italien signifie colline, haut sommet. Dans ce lieu haut et beau, chacun est vraiment invité à jouir et à être reconnaissant pour l'œuvre de Dieu qui se réalise dans la vie humaine, en particulier dans la personne du Supérieur Général et de la Congrégation confiée entre ses mains.

La messe dominicale a réuni de nombreuses personnes, notamment des Philippins, des membres du clergé et des moines indonésiens qui travaillent, étudient et vivent à Rome. L'occasion est apparemment devenue une belle célébration, non seulement pour le Père Dwi lui-même, mais aussi une célébration pleine de gratitude pour le nouvel Ambassadeur indonésien près le Saint-Siège, M. Michael Trias Kuncahyono qui vient d'être nommé par le Président de la République d'Indonésie.

Ainsi, la célébration d'action de grâce a donné deux raisons de remercier Dieu : l'élection du nouveau Supérieur Général de la Compagnie de Marie et la nomination de l'Ambassadeur d'Indonésie près le Saint-Siège. L'idée de combiner ces deux événements n'était pas seulement une coïncidence mais est devenue un moment de gratitude pour les bénédictions et les grâces débordantes accordées à ces deux nouveaux dirigeants. Cela a été également une grande bénédiction pour le clergé et les moines indonésiens de Rome, la Curie générale SMM et la communauté philippine.

De plus, le temps était magnifique ce jour-là, le soleil matinal donnant de la chaleur à tous ceux qui étaient présents. Tout le monde avait l'air joyeux et heureux car c'était effectivement une journée spéciale. Il y avait peut-être des visiteurs qui venaient pour la première fois à la Maison générale et ne connaissaient rien des Montfortains. En effet, ça été pour eux une grande opportunité et un privilège de rencontrer et de connaître la présence des Montfortains à Rome et dans le monde au cours de cette occasion mémorable.

Vers la fin de la messe avant la bénédiction finale, le P. Jailos, SMM, Directeur du Bureau des Communications, a invité toutes les personnes présentes à la Sainte Eucharistie à mieux

connaître qui sont les Montfortains. Le tout a été rédigé de manière brève et créative en les présentant un à un aux invités, en commençant par les concélébrants, à savoir le P. Marco PASINATO, SMM comme Vicaire Général, le P. Arnold SUHARDI, SMM, ancien assistant général et autres. A cette occasion, le Supérieur Général et l'Ambassadeur d'Indonésie ont eu le temps de délivrer leurs messages d'inspiration et de remerciement, en compagnie de l'ancien Président d'IRRIKA, le P. Beni, Michigan. Gratitude et remerciements étaient les bons mots qui sortaient de leur bouche.

Le nouvel Ambassadeur indonésien n'a pas pu contenir sa joie et son plaisir car il a été invité à assister à cette célébration et a été traité de manière spéciale. En effet, ce jour-là, il avait une autre invitation pour rencontrer le Ministre de l'Éducation et de la Culture de l'Indonésie, M. Nadim Karim à Rome, mais l'Ambassadeur l'a annulée car il préférait assister à la célébration d'action de grâces avec le Supérieur Général. Il se sent vraiment heureux car pour la première fois, il peut faire connaissance avec les Montfortains et la Congrégation fondée par saint Louis-Marie de Montfort. Dans son discours, il a également invité le clergé, les moines et la communauté indonésienne à travailler ensemble et à se soutenir mutuellement.

Après la célébration eucharistique, l'action de grâce s'est poursuivie avec plusieurs spectacles de danse spéciaux. La communauté philippine a montré sa culture en présentant une danse symbolique *Bulaklakan* avec des costumes colorés assortis. Après la présentation, les participants à cette occasion mémorable ont été invités et réunis pour un délicieux déjeuner préparé par la communauté philippine et indonésienne. Le menu du déjeuner ce jour-là était vraiment spécial. De plus, la célébration serait incomplète pour les Indonésiens, en particulier pour ceux qui viennent de la région de Nusa Tenggara Est (NTT), si elle n'était pas agrémentée de danses et de musiques typiques de cette région. Après le déjeuner, le Supérieur Général, ses cconfrères, les Prêtres, les Sœurs, les frères et les Laïcs ont chanté et dansé ensemble. Les environs de la Curie généralice sont généralement un endroit calme et serein. Cependant, l'ambiance s'est soudainement transformée en fête à cause de la musique, des danses et de l'atmosphère joyeuse.

En effet, la journée a été pleine de joie et de bonheur pour une telle expérience de communion fraternelle. Tout le monde s'est senti accueilli et fait partie d'une grande famille internationale de Montfortains. L'événement était vraiment une manière de remercier Dieu d'avoir le premier Supérieur Général d'Asie. La joie ressentie lors de cet événement doit désormais être partagée par tous à leur retour chez eux.

P. Fidel WOTAN. SMM